
XVI саммит БРИКС проходит 
– октября в Казани в рам-
ках российского председатель-
ства под девизом «Укрепление 
многосторонности для справед-
ливого глобального развития 
и безопасности».

В первый день саммита прези-
дент России Владимир Путин про-
вел встречи с президентом Нового 
банка развития Дилмой Роуссефф, 
премьер-министром Индии Нарен-
дрой Моди, президентом ЮАР 
Сирилом Рамафозой, председателем 
КНР Си Цзиньпином и президентом 
Египта Абдельфаттахом Сиси. Главы 
делегаций также присутствовали на 
концерте и неформальном обеде 
для лидеров БРИКС.

Во второй день президенты Рос-
сии, Египта, Ирана, премьер-ми-
нистр Индии, председатель КНР 
и министр иностранных дел Бра-
зилии Мауро Луис Иекер Виейра 
провели заседание саммита в узком 
составе.

Обращаясь к коллегам, Влади-
мир Путин подчеркнул, что Россия 
с большой ответственностью подо-

шла к организации совместной дея-
тельности в рамках объединения 
в текущем году:

— Мы стремились к тому, чтобы 
упрочить авторитет БРИКС, повы-
сить его роль в мировых делах, 
в решении насущных, глобальных 
и региональных проблем, всячески 
содействовали углублению много-
планового сотрудничества наших 
государств по трем магистральным 
направлениям: в политике и безо-
пасности, экономике и финансах, 
культурных и гуманитарных кон-
тактах. И, естественно, делали 
все, чтобы обеспечить плавную 
и максимально полную интеграцию 
новых стран-участниц в работу 
объединения.

По словам Владимира Владими-
ровича, уже более  стран Глобаль-
ного Юга и Востока выразили свой 
интерес к укреплению контактов 
с БРИКС, который игнорировать 
нельзя. Но при этом необходимо 
выдержать баланс и не допустить 
снижения эффективности БРИКС.

— Мы все являемся свидетелями 
динамичного развития БРИКС, укре-

пления его авторитета и влияния 
в мировых делах, — сказал президент 
России. — Государства — участники 
нашего объединения обладают поис-
тине огромным политическим, эко-
номическим, научно-технологиче-
ским и человеческим потенциалом. 
При этом нас сплачивают общие 
ценности и мировоззрение.

Справедливо будет сказать, что 
БРИКС включает в себя единомыш-
ленников — суверенные страны, 
представляющие разные конти-
ненты, модели развития, религии, 
самобытные цивилизации и куль-
туры. Все наши государства высту-
пают за равенство, добрососедство 
и взаимное уважение, за утверж-
дение высоких идеалов дружбы 
и согласия, за всеобщее процвета-
ние и благополучие, не на словах, 
а на деле проявляют ответствен-
ность за будущее мира, оказывают 
действительно позитивное влияние 
на положение дел в сфере глобаль-
ной стабильности и безопасности, 
вносят весомый вклад в решение 
острых региональных проблем.

(Окончание на стр. )

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
ЗА БУДУЩЕЕ МИРА

Отец солдата
В Мелитополе наградили 
родителей участников СВО

Читайте на стр. 

Пенсия для 
самозанятых
Что нужно знать и сделать 
для этого сегодня

Читайте на стр. 

День 
освобождения
23 октября 1943 года 
Красная Армия освободила 
от фашистов Мелитополь

Читайте на стр. 
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2 nº 43Историческое событие

В год российского предсе-
дательства особый акцент 
был сделан на развитии 
контактов в культурно-гу-
манитарной сфере. Успеш-
но проведены Междуна-
родный кинофестиваль 
и Фестиваль культуры стран 
БРИКС, созданы Альянс 
народной танцевальной 
культуры и  Ассоциация 
киношкол.
Хорошо зарекомендовала 
себя практика проведения 
масштабных Спортивных 
игр БРИКС. В нынешнем го-
ду в Казани состоялись пя-
тые такие игры по  видам 
спорта. Они впервые были 
организованы в открытом 
формате. Участие в сорев-
нованиях приняли атлеты 
не только из государств 
объединения, но и из дру-
гих более чем  стран 
мира.
В  году в рамках объе-
динения заметно активизи-
ровался межпарламентский 
диалог. Создан новый фор-
мат встреч председателей 
комитетов по международ-
ным делам законодатель-
ных органов.
Широкие перспективы от-
крываются в  сотрудниче-
стве по линии регионов, 
городов и муниципальных 
образований.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
ЗА БУДУЩЕЕ МИРА

(Окончание.  
Начало на стр. )

— В этом суть стратегии 
курса БРИКС на глобальной 
арене, отвечающего чаяниям 
основной части междуна-
родного сообщества, так 
называемого мирового боль-
шинства, и именно такой 
курс особенно востребован 
в нынешних условиях, когда 
в мире происходят поистине 
кардинальные изменения, 
идет процесс формирования 
многополярного мира, — под-
черкнул Президент России 
Владимир Путин, высту-
пая на заседании саммита 
в узком составе.

Затем работа продолжи-
лась заседанием в расширен-
ном составе, к мероприятию 
по видеосвязи подключился 
президент Бразилии Луис 
Инасио Лула да Силва.

Как отметил Владимир 
Путин, обращаясь к кол-
легам, мировая торговля 
и в целом глобальная эко-
номика претерпевают 
существенные изменения. 
В позитиве то, что центр 
деловой активности посте-
пенно смещается в сторону 
развивающихся рынков. 
Формируется многополярная 
модель, которая запускает 
новую волну роста, в первую 
очередь за счет стран Гло-
бального Юга и Востока — 
и, естественно, государств 
БРИКС.

— Однако сохраняется 
и значительный кризисный 
потенциал, и дело не только 
во все возрастающей гео-
политической напряженно-
сти, а в том, что продол-
жается хронический рост 
долговой нагрузки в разви-
тых странах, расширяется 
практика односторонних 
санкций, протекционизма 
и недобросовестной конку-
ренции, — констатирует Вла-
димир Владимирович. — Как 
прямой результат, идет 
фрагментация международ-
ной торговли, рынка прямых 
иностранных инвестиций, 
особенно в развивающихся 
государствах. На высоком 
уровне находится вола-
тильность цен на сырьевые 
товары, из-за увеличения 
инфляции падают доходы 
граждан и корпоративная 
прибыль во многих странах.

Президент России обра-
тил внимание и на то, что 
буксует реализация задач 
повестки дня ООН в обла-
сти устойчивого развития на 
период до  года, причем 
сильнее всех от нестабиль-
ной конъюнктуры мировой 
экономики страдают наи-
менее развитые страны — 
прежде всего от продоволь-
ственной и энергетической 
инфляции.

Что касается экономик 
стран БРИКС, в целом они 

демонстрируют достаточную 
устойчивость благодаря от-
ветственной макроэконо-
мической и кредитно-фи-
нансовой политике наших 
правительств, и в большин-
стве государств объединения 
в среднесрочной перспек-
тиве ожидаются опережаю-
щие темпы развития.

Тенденция к  сохране-
нию лидирующих позиций 
БРИКС в мировой эконо-
мике, как представляется, 
будет укрепляться, прежде 
всего в силу таких объектив-
ных факторов, как рост насе-
ления, накопление капитала, 
урбанизация и увеличение 
производительности труда.

— Чтобы в максималь-
ной степени реализовать 
потенциал наших растущих 
экономик, воспользоваться 
всеми преимуществами 
новой волны глобального эко-
номического роста, нашим 
странам необходимо акти-
визировать сотрудниче-
ство в  таких областях, 
как технологии, образова-
ние, эффективное освоение 
ресурсов, торговля и логи-
стика, финансы и стра-
хование, а также кратно 
нарастить объемы капи-
таловложений. В этой связи 
предлагаем создать новую 
инвестиционную платформу 
БРИКС, которая стала бы 
мощным инструментом 
поддержки наших нацио-
нальных экономик, а также 
обеспечила финансовыми 
ресурсами страны Глобаль-

ного Юга и Востока, — заявил 
Владимир Путин.

Он также отметил, что 
в текущем году объединению 
БРИКС удалось согласовать 
целый ряд инициатив, наце-
ленных на решение крити-
чески важных общих задач. 
Речь, в частности, о повы-
шении устойчивости цепо-
чек поставок и добавленной 
стоимости, противодействии 
протекционизму, развитии 
электронной торговли, нала-
живании контактов по линии 
особых экономических зон.

— Полагаем, что выра-
ботке общей позиции по 
формированию более спра-
ведливых правил игры в миро-
вой экономике и реформи-
рованию международной 
финансовой системы будет 
способствовать запуск 
специального механизма кон-
сультаций стран БРИКС по 
вопросам Всемирной торго-
вой организации, — предло-
жил Владимир Владимиро-
вич. — Нужно и далее сообща 
продвигать сбалансирован-
ные подходы к вопросам, свя-
занным с переходом мировой 
экономики на низкоэмиссион-
ные модели развития, и вся-
чески противодействовать 
попыткам использовать 
климатическую повестку 
для устранения конкурентов 
с рынка, особенно это каса-
ется развивающихся рынков. 
Всем этим вплотную зани-
мается контактная группа 
БРИКС по климату и устой-
чивому развитию.

Президент России отметил 
перспективность инициа-
тивы о партнерстве БРИКС 
по углеродным рынкам 
и платформе климатиче-
ских исследований и обра-
тил внимание на то, что 
государства объединения 
наращивают взаимодей-
ствие по тематике расши-
рения безбарьерной элек-
тронной торговли.

— Динамичный рост 
объема продаж в Интер-
нете ведет и к увеличе-
нию коммерческих споров, 
требующих оперативного 
и справедливого рассмотре-
ния, — говорит Владимир 
Путин. — Российское пред-
седательство предложило 
наладить взаимное инфор-
мирование о  практиках 
запуска онлайн-сервисов 
по урегулированию споров 
в электронной коммерции, 
чтобы в будущем создать 
совместные рамочные про-
цедуры досудебного разреше-
ния споров.

Как уточнил президент 
России, на всем пространстве 
БРИКС в настоящее время 
действует более  особых 
экономических зон.

— Считаем, что важно 
устанавливать прямые 
связи между управленче-
скими командами таких 
территорий с преферен-
циальными и льготными 
режимами, чтобы они могли 
обмениваться наработками 
по вопросам выстраивания 
логистических хабов, лока-
лизации промышленного 
производства, обеспечения 
благоприятных глобальных 
конкурентных условий для 
инвесторов, — отметил Вла-
димир Путин.

По его словам, ряд госу-
дарств БРИКС входит в число 
крупнейших мировых про-
изводителей зерновых, 
зернобобовых и масличных 
культур. В этой связи пред-
ложено открыть зерновую 
биржу БРИКС, которая будет 
способствовать формирова-
нию справедливых и пред-

сказуемых ценовых индика-
торов на продукты и сырье — 
с учетом его особой роли 
в обеспечении продоволь-
ственной безопасности.

Владимир Путин счи-
тает, что реализация этого 
начинания поможет защи-
тить национальные рынки 
от негативного внешнего 
вмешательства, спекуляций 
и попыток вызвать искус-
ственный дефицит продук-
тов питания:

— Со временем можно 
б ы л о  б ы  п о д у м а т ь 
и о трансформации зерно-
вой биржи в полноценную 
товарную биржу. Неоспо-
рим вклад стран БРИКС 
и в обеспечение глобальной 
энергетической безопас-
ности. В объединение вхо-
дят как ключевые произво-
дители, так и потребители 
энергоресурсов.

В завершение работы вто-
рого дня саммита Влади-
мир Путин напомнил, что 
с января  года в права 
председательствующего 
в БРИКС вступает Бразилия.

— Уверен, что бразиль-
ское председательство обе-
спечит преемственность 
в работе объединения и при 
этом обогатит наше со-
трудничество новыми инте-
ресными начинаниями и иде-
ями. Мы все будем оказывать 
бразильским друзьям всяче-
скую поддержку.

В заключение хочу еще 
раз поблагодарить вас за 
конструктивную и продук-
тивную совместную работу 
и хочу объявить заседание 
саммита БРИКС в расши-
ренном составе закрытым.

По итогам XVI саммита 
БРИКС принята Казан-
ская декларация стран 
объединения.

Ангелина ЛИСИЦИНА
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3МЫ – РОССИЯ Главное в регионе

ДЕНЬ 
ОСВОБОЖДЕНИЯ
23 октября 1943 года Красная Армия освободила Мелитополь 
и Мелитопольский район от немецко-фашистских захватчиков

ВРАГ НАНЕС УДАРЫ АРТИЛЛЕРИЕЙ 
И БЕСПИЛОТНИКАМИ ПО ГОРОДАМ И СЕЛАМ

Губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий 
провел оперативное сове-
щание по ситуации в Энер-
годаре. Только за  октября 
вооруженные формирова-
ния киевского режима на-
несли более  ударов БПЛА 
по объектам жилищно-ком-
мунального  хозяйства 
и  инфраструктуры, стволь-
ная артиллерия наноси-
ла удары по береговой ли-
нии населенного пункта 
Каменка-Днепровская.

Кроме того, сложная си-
туация в Токмакском муни-
ципальном округе,  насе-
ленных пунктов остаются 
без электроснабжения: это 
села Новогоровка, Таврия, 
Переможное, Зеленый Гай, 
Черноземное, Коханое, Но-
волюбимовка, Вишневое, 
Октябрьское, Шевченко-
во, Садовое, Червоногорка, 
Чистополье.

Также противник нанес 
удар БПЛА-камикадзе по 
зданию администрации го-
рода Васильевка. Удар нане-
сен в несущую стену фасада 
здания. Противник атаковал 
БПЛА территорию Васильев-
ской электростанции. На 
подлете беспилотник сбит, 
произошло возгорание. Идут 
восстановительные работы.

Сотрудники МЧС России за-
вершили работы по тушению 
цистерн с газом в Энергода-
ре после атаки вражеского 
БПЛА. На месте продолжают 
работу следственные орга-
ны, осколками поврежде-
ны легковые автомобили 
и остекление здания. С род-
ными погибшего сотрудника 
АЗС на связи администра-
ция города, им будет оказа-
на вся возможная помощь 
и поддержка.

— Внимательно следим 
за работой всех служб, опе-
ративно реагируем на лю-
бые возникающие сложности 
в условиях непрекращающих-
ся атак со стороны тер-
рористического киевского 
режима, — рассказывает о си-
туации Евгений Витальевич.  
— На особом контроле ситу-
ация в Энергодаре, который 
несколько дней подвергается 
массированным атакам БП-
ЛА и ствольной артиллерии 
противника. Сегодня на ме-
сте работает мой замести-
тель Антон Тицкий, поручил 
оперативно реагировать на 
любые потребности города: 
привлечение специалистов, 
техники, любых необходимых 
мощностей. В короткие сроки 
жилищно-коммунальное хо-
зяйство и социальная инфра-
структура должны быть при-
ведены в рабочее состояние.

По словам губернатора За-
порожской области, к концу 
дня   октября продолжа-
лись работы по восстановле-
нию электроснабжения в го-
роде и, по предварительным 
прогнозам, к  вечеру элек-
троснабжение должны были 
восстановить. Что касается 
ЗАЭС, радиационный фон 
в норме.

Водоснабжение в  горо-
де восстановлено. Автоза-
правочные станции также 
возобновили работу. Жиз-
недеятельность Энергодара 
в  нормативном состоянии, 
все службы находятся на 
своих рабочих местах, го-
род, несмотря на прово-
кации противника, живет 
обычной жизнью. Силовые 
службы прорабатывают уси-
ление безопасности в горо-
де, защищенность объектов 
инфраструктуры.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

 год назад наши слав-
ные деды и прадеды про-
рвали мощную немецкую 
линию обороны «Вотан» 
и выбили нацистов из 
Мелитополя. В ожесто-
ченных боях за город со-
ветские воины проявили 
исключительный героизм: 
 бойцов и командиров 
Красной Армии были удо-
стоены звания Героя Со-
ветского Союза, многие из 
них — посмертно.

Решением Президента Рос-
сийской Федерации Влади-
мира Путина в  году 
Мелитополю присвоено 
высокое звание «Город воин-
ской славы». В  году, 
к годовщине этого события, 
на центральной площади 
была воздвигнута стела. 
Специалисты Российского 
военно-исторического обще-
ства отреставрировали наш 
знаменитый танк Гаврю-
шова — он снова на ходу.

— Я родился и   вырос 
в Мелитополе, здесь роди-
лись мои дети — для моей 
семьи, как и для каждого 
мелитопольца,  октя-
бря всегда было особенным 
днем, — подчеркивает губер-
натор Запорожской области 
Евгений Балицкий. — Мы 
свято чтим подвиг наших 
предков-освободителей, 
тех, кто прошел фронто-
вые дороги и победил. Чтим 
подвиг тех, кто ковал победу 

в тылу — на заводах и полях. 
Это наши истинные герои, 
и мы все делаем для того, 
чтобы сохранить память 
о них и свою победную исто-
рию. Поздравляю жителей 
моего родного Мелито-
поля с Днем освобождения 
от немецко-фашистских 
захватчиков и Днем города! 
Враг будет разбит, победа 
будет за нами!

В День освобождения 
Мелитополя от немецко-фа-
шистских захватчиков пред-
седатель и депутаты Зако-
нодательного собрания 
Запорожской области, пред-
ставители областного пра-
вительства и руководство 
города возложили цветы 
к мемориалу «Братское клад-
бище», где покоится более 
двух тысяч советских воинов, 

погибших во время освобо-
ждения нашего города.

—  В е ч н а я  и   с в е т л а я 
память нашим героям-ос-
вободителям, нашему при-
меру победы над нацизмом! 
— говорит глава админи-
страции Мелитополя Галина 
Данильченко. — Я благо-
дарна всем, кто принял уча-
стие в этом мероприятии, 
кто пришел сюда почтить 
память павших — тех, кто 
защищал нашу землю, кто 
погиб, защищая ее. Почтить 
подвиг всех наших ветера-
нов, пожелать здоровья 
всем, кто еще жив, их оста-
лось очень мало. Мы должны 
о них всех помнить, чтить 
память павших и  будем 
приходить на их могилы, 
возлагать цветы в честь 
освобождения.

И сегодня тот день, когда 
мы закладываем надежды 
на будущее. Мы верим, что 
наступит день, когда мы 
победим фашизм, оконча-
тельно очистим нашу землю 
от нацистской нечисти.

Я поздравляю всех жите-
лей нашего города с этим 
замечательным праздником! 
Дай Бог всем здоровья, сча-
стья, добра, мира и благопо-
лучия! Процветания нашему 
Мелитополю!

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-служб губернатора 

Запорожской области 
и администрации Мелитополя
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ПЕНСИЯ ДЛЯ 
САМОЗАНЯТЫХ
Перечислить страховые взносы необходимо до 31 декабря 2024 года

САМЫЙ ОТДАЛЕННЫЙ МФЦ НАЧАЛ РАБОТУ 
В КУЙБЫШЕВО

В поселке Куйбышево от-
крылся МФЦ, который занял 
самую отдаленную локацию 
в общей сети. Это стало ре-
зультатом совместной работы 
Правительства Запорожской 
области при личном участии 
председателя Ирины Гехт 
и региона-шефа Республики 
Марий Эл.

— Регион-шеф Республика 
Марий Эл взял на себя произ-
водство строительно-мон-
тажных работ, которые 
успешно прошли всего за два 
месяца, — говорит и. о. дирек-
тора ГАУ ЗО «МФЦ» Евгения 
Володина. — Техническое ос-
нащение и офисная мебель 
предоставлены новому много-
функциональному центру ре-
гиональным правительством 
и лично его председателем 
Ириной Гехт.

Как отмечает должностное 
лицо, первый МФЦ открыл 
свои двери для жителей реги-
она еще в феврале  года. 
Отделение «Мои документы» 
в Куйбышево стало уже во-
семнадцатым, и сеть продол-
жит расширяться.

— До конца текущего го-
да планируется открытие 
еще четырех отделений, об-
щее количество окон приема 
в которых достигнет пока-
зателя , — уточняет Евгения 
Володина. — Это значительно 
повысит доступ к оформле-
нию документов и получению 
государственных услуг в це-
лом ряде населенных пунктов: 
в пгт Михайловка, Веселом, 
Черниговке, Каменке-Днепров-
ской. После завершения этой 
работы показатель охвата 
населения услугами МФЦ до-
стигнет %.

— По какому принципу про-
ходит расширение сети МФЦ?

— Нашей первоочередной 
целью является охват сетью 
МФЦ каждого муниципально-

го образования и доведение 
уровня охвата населения до 
общероссийского показате-
ля: %. При планировании 
открытия новых центров 
в первую очередь учитыва-
ется количество населения 
в муниципальном образо-
вании. Это показатель, на 
основании которого рассчи-
тывается количество необхо-
димых окон приема и распо-
ложение отделений. Но, даже 
если открытие полноценно-
го отделения не предусмот-
рено планом, это не значит, 
что граждане не могут полу-
чить услуги. В Запорожской 
области функционирует два 
мобильных офиса МФЦ, ко-
торые выезжают в отдален-
ные сельские поселения по 
запросу администраций.

— Открытие МФЦ проходит 
при поддержке регионов-ше-
фов: какой из них наиболее 
активен?

— Без помощи регио-
нов-шефов было бы сложно 
вообще говорить о расшире-
нии сети теми темпами, кото-
рыми оно сейчас идет. Сложно 
выделить кого-то одного. Но 
отдельную благодарность хо-
тим выразить Тверской обла-
сти, которая помогала открыть 
МФЦ в городе Бердянске, 
Новгородской области — ре-
гиону-шефу города Энерго-
дар, Томской области — ре-
гиону-шефу пгт Приазовский, 
Республике Марий Эл, которая 
помогла с открытием МФЦ 
в самом отдаленном пункте — 
пгт Куйбышево, Республике 
Дагестан — региону-шефу Ми-
хайловского района, Пензен-
ской области — региону-шефу 
Токмакского и Пологовского 
районов, а также Архангель-
ской области — региону-шефу 
города Мелитополя.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото Андрея Спиридонова

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. АКТУАЛЬНО

ТРАТИТЬ И ЭКОНОМИТЬ: КАК ПРЕДПРИНИМАТЕЛЮ ПОЛУЧИТЬ КЕШБЭК ПО БИЗНЕС-КАРТЕ ПСБ
Предпринимателям Запорож-
ской области доступна возмож-
ность получать дополнитель-
ный доход, оплачивая картой 
покупки в торговых точках 
и интернет-магазинах. Кешбэк 
от банка может составлять до 
% от потраченной суммы.

Подключиться к програм-
ме лояльности очень просто. 
Для этого достаточно зайти 
в раздел «Кешбэк» в мобиль-
ном приложении или ин-

тернет-банке «ПСБ Бизнес» 
и выбрать три категории на-
числения кешбэка из предло-
женных шести на предстоящий 
квартал. Исходя из потребно-
стей предпринимателя и ха-

рактера трат, это могут быть 
категории «топливо», «оплата 
ЖКУ», «бухгалтерские услуги», 
«канцтовары», «реклама», «до-
ставка и логистика», «отели» 
и другие.

На сегодня каждый четвер-
тый держатель бизнес-карты 
ПСБ из числа тех, кто регу-
лярно оплачивает ею покуп-
ки, подключился к банковской 
программе лояльности. Среди 
наиболее популярных катего-

рий получения кешбэка в но-
вых регионах России — «то-
пливо» и «супермаркеты», их 
выбирают % всех клиентов. 
Еще % отдают предпочтение 
категориям «магазины для до-
ма и ремонта», «рестораны» 
и «магазины одежды».

Корпоративные карты от 
ПСБ — один из наиболее вос-
требованных финансовых 
инструментов для бизнеса 
в новых субъектах России. 

Предприниматели в Запорож-
ской и Херсонской областях, 
Донецкой и Луганской народ-
ных республиках оформили 
в банке свыше  тысяч кор-
поративных карт, совокупный 
оборот по которым превышает 
 млрд рублей в месяц.

На правах рекламы.  
ПАО «Промсвязьбанк». 

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ..

На территории Запорож-
ской области  само-
занятых граждан всту-
пили в добровольные 
правовые отношения для 
уплаты страховых взно-
сов на обязательное пен-
сионное страхование. Об 
этом рассказала началь-
ник управления персо-
нифицированного учета 
и администрирования 
страховых взносов Отде-
ления Социального фонда 
России по Запорожской 
области Оксана Якупова.

— Самозанятый гражда-
нин может продавать резуль-
таты своего труда или ока-
зывать услуги при условии, 
что он не занимается пере-
продажей чужого имущества, 
не имеет наемных работни-
ков, а его совокупный годовой 
доход не превышает , млн 
рублей, — отмечает Оксана 
Якупова. — В законе не преду-
сматривается финального 
перечня профессий, которые 
подходят для самозанятых. 
Но их примерный список су-
ществует. Самозанятыми 
могут быть: гувернантки, 
репетиторы, мастера по 
маникюру, парикмахеры, 
авторы текстов, водители, 
электрики, строители, 
автослесари, флористы, 
груммеры, программисты 
и т. д. Также самозанятыми 
могут быть курьеры, которые 
доставляют товары и при-
нимают деньги через кассу, 
зарегистрированную на про-
давца товара.

Самозанятые могут фор-
мировать пенсию самосто-
ятельно, добровольно упла-
чивая страховые взносы на 
обязательное пенсионное 
страхование (ОПС) в Соци-
альный фонд России.

— Вступить в доброволь-
ные правоотношения для 
уплаты страховых взносов 
на обязательное пенсион-
ное страхование можно, 
подав соответствующее 
заявление лично в клиент-
ские службы ОСФР по Запо-
рожской области, а также 
с  использованием услуг 
почтовой связи, на сайте 
СФР, через мобильное прило-
жение «Мой налог», — пояс-
няет специалист.

— Как определить раз-
мер добровольных стра-
ховых взносов?

— В  году минималь-
ный размер добровольных 
страховых взносов состав-
ляет  , руб., что будет 
эквивалентно , пен-
сионного коэффициента. 
Максимальный взнос равен 
 , руб., при уплате 
этой суммы самозанятому 
учтут , коэффициента. 
Средства можно перечис-
лить как единой суммой, так 
и разбить на несколько пла-
тежей в году. Если заявление 
о вступлении в доброволь-
ные правоотношения подано 
не с начала года, то размер 
взноса определяется про-
порционально количеству 
оставшихся до конца года 
календарных месяцев.

— В какой срок само-
занятый гражданин дол-
жен внести взнос на обя-
зательное пенсионное 
страхование?

— Перечислить страхо-
вые взносы необходимо до 
 декабря  года. Пен-
сионные коэффициенты 
и  стаж, приобретенные 
в результате добровольных 
взносов, фиксируются на 
лицевом счете самозанятых 
граждан. При расчете пен-
сии самозанятых лиц учи-
тываются только периоды 
уплаты страховых взно-
сов. Проверить учтенные 
пенсионные права можно 
на портале Госуслуг, зака-
зав выписку о состоянии 
индивидуального лице-
вого счета. Если человек 
по каким-то причинам 
не станет делать платежи, 

долг не будет формиро-
ваться. Кроме того, можно 
в любой момент отказаться 
от добровольной уплаты 
взносов, направив в Соци-
альный фонд России соот-
ветствующее заявление.

Обращаясь к теме выхода 
на  пенсию самозаня -
тых граждан, Оксана Яку-
пова отметила следующие 
условия.
• Достигнуть пенсионного 

возраста (в  г. —  лет 
для женщин и  года для 
мужчин с  последующим 
увеличением до   лет 
для женщин и до  лет 
для мужчин к  г.).

• Накопить индивиду-
альный пенсионный 
коэффициент (ИПК) до 
величины не менее  
(, — в   г.). ИПК 
формируется как из обя-
зательных страховых 
взносов, которые упла-
чивает работодатель, так 
и из добровольных взно-
сов самозанятого.

• Заработать не менее  лет 
страхового стажа (учиты-
ваются периоды работы, 
за которые производилась 
уплата страховых взносов, 
уход за детьми, военная 
служба, а  также период 
уплаты добровольных 
страховых взносов).
Напомним, что получить 

консультацию специали-
стов Отделения Социального 
фонда России по интересу-
ющему вас вопросу можно 
по номеру телефона: + () 
––.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы 

регионального отделения СФР



5Новости ЭнергодараМЫ – РОССИЯ
КАК ОБРАТИТЬСЯ  
ЗА ПОМОЩЬЮ

Если есть необходимость 
в  социальном обслужива-
нии, вначале необходимо 
обратиться в  Управление 
социальной защиты населе-
ния по адресу: ул. Казацкая, 
. Далее заявитель должен 
предоставить согласно ре-
гламенту копии докумен-
тов, после чего отделение 
КЦСОН заключает договор 
и предоставляет социальное 
обслуживание. На данный 
момент услуги предоставля-
ются абсолютно бесплатно, 
но существует важное усло-
вие для их получения: Центр 
обеспечивает опеку только 
одиноким, старше  лет или 
инвалидам, не имеющим де-
тей в Запорожской области.

ПРЕДСТАВИТЕЛИ СЕВГУ ПРОВЕЛИ  
ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ ДЕНЬ ПРОФОРИЕНТАЦИИ

Руководство Севастополь-
ского государственного уни-
верситета вновь посетило 
Энергодар, чтобы рассказать 
о своем вузе и присмотреть 
на будущее перспектив-
ных студентов. Во всех шко-
лах города прошли встречи 
представителей Института 
ядерной энергии и промыш-
ленности СевГУ со школьни-
ками и родителями будущих 
выпускников школ города 
Энергодар и близлежащих 
сел. На встречах родителям 

рассказали о возможностях 
поступления в СевГУ, помощи, 
которую оказывает АО «Кон-
церн Росэнергоатом» и Запо-
рожская АЭС при подготовке 
к поступлению и в дальней-
шем обучении, а также о це-
левых договорах, которые 
позволят молодым специа-
листам выйти после обучения 
на работу на ЗАЭС.

Напомним, в этом году 
в СевГУ по такой программе 
поступили  выпускников 
школ Энергодара.

В МЕДСАНЧАСТИ ЭНЕРГОДАРА ЗАВЕРШИЛИ 
РЕМОНТ В ОТДЕЛЕНИИ ГИНЕКОЛОГИИ

В администрации меди-
ко-санитарной части №  
ФМБА России сообщили о за-
вершении ремонтных работ 
в гинекологическом отде-
лении. Установлены новые 

двери, окна, пол и потолки, 
стены обшиты HPL-панелями 
и плиткой. В ближайшее вре-
мя в обновленные комфорт-
ные палаты будут госпитали-
зированы первые пациентки.

ЦЕНТР ДЕТСКИХ ИНИЦИАТИВ ОТКРЫТ  
ДЛЯ ТВОРЧЕСКИ АКТИВНЫХ ШКОЛЬНИКОВ

В СОШ №  открылся Центр 
детских инициатив — много-
функциональное простран-
ство, которое станет местом 
притяжения школьников, 
центром формирования их 
креативного мышления, само-
реализации, профориентации 
и не только.

Подобные центры нача-
ли открываться в школах 
России с  года. Идея 
создать такое же простран-
ство и в школе №  роди-
лась в прошлом учебном 
году у старшеклассников, 
и преподаватели, и дирек-
тор поддержали ее.

В результате совмест-
ных усилий появилось два 
замечательных кабине-
та, в которых все сделано 
руками школьников и их 
преподавателей.

В этот же день прошло пер-
вое мероприятие в новом 
Центре — праздничная про-
грамма «Суперпапа!», посвя-
щенная Дню отца.

Участие в программе при-
нимали учащиеся младших 
классов вместе со своими 
папами. Веселые конкурсы 
на смекалку, быстроту, вни-
мательность никого не оста-
вили равнодушным.

D ЗАПОРОЖСКАЯ АЭС. КОРОТКО

ЭНЕРГОДАР ПОДВЕРГАЕТСЯ МАССИРОВАННЫМ АТАКАМ ВРАГА
В прошедшие выходные 
в Энергодаре вооруженные 
формирования Украины на-
несли множественные по-
вреждения тепловому узлу. 

В результате атаки удар-
ного БПЛА повреждения 
получил газопровод. Ава-
рия усложняет начало ото-
пительного сезона в городе. 
Но, несмотря на сложную об-
становку, на этой неделе на-
чат запуск систем отопления. 
Подключение будет проис-
ходить поэтапно. В первую 
очередь к теплоснабжению 
подключат объекты здра-
воохранения, дошкольные 

и образовательные учреж-
дения. А следом будут под-
ключаться многоквартирные 
дома.

На этом террористические 
атаки, к сожалению, не за-
кончились. И их задача — со-
здать максимально затрудни-
тельные условия для жителей 
Энергодара.

В результате артобстрелов 
ВСУ Энергодара во вторник, 
город был практически пол-
ностью обесточен. Как след-
ствие, было отключено водо-
снабжение, которое удалось 
восстановить в этот же вечер. 
Над восстановлением энер-

госнабжения специалисты 
работают в непростых об-
стоятельствах.  октября 
в результате одной из атак 
на автозаправку погиб со-
трудник АЗС…

— ВСУ продолжают тер-
рористические атаки на 
гражданскую инфраструкту-
ру города. Мы предпринимали 
и будем предпринимать все 
меры для ликвидации в крат-
чайшие сроки последствий 
атак. Будем делать все необ-
ходимое, чтобы город жил, — 
прокомментировал атаки 
ВСУ глава Энергодара Эду-
ард Сеновоз.

Центр предоставляет 
услуги социального обслу-
живания на дому. На се-
годняшний день на попе-
чении энергодарского 
отделения находится  
человека. Кто такие соцра-
ботники? Кому помогают 
и чем занимаются? Об 
этом и не только нам рас-
сказала социальный работ-
ник отделения Энергодар-
ского городского округа 
ГБУ «Комплексный центр 
социального обслуживания 
населения» Министерства 
труда и социальной поли-
тики Запорожской области 
Наталья Зеленая.

— Сколько у вас сегодня 
подопечных?

— Пятнадцать человек. 
Вчера еще одну, новенькую, 
дали. Сегодня я к ней как раз 
и пойду. Но я ее знаю. Я с ней 
вместе когда-то работала. Но 
это было еще до распада Со-
ветского Союза. И к ней идти 
морально тяжело. Знае  те, 
в каком плане? Однажды 
я увидела ее на скамейке 
и была ошеломлена. Зовут 
ее Вера Семеновна. Ей под 
 лет. И у нее, понимаете, 
стремления к жизни, как 
у Надежды Михайловны, 
другой моей подопечной, 
нет. Я с ней неделю ходила 
на прогулки каждый день, 
а потом перестала. Сказала 
ей: «Вы меня, Вера Семеновна, 
извините, я просто не могу». 
У меня стало болеть сердце. 

Я стала чувствовать себя угне-
тающе, как будто надо мною 
завеса какая-то. Просто есть 
разные люди: есть легкие, 
есть тяжелые на подъем. Она 
меня зара зила на какое-то 
время своей депрессией. Сей-
час буду пробовать находить 
с ней лучики света в жизни, 
раз мне ее дали под присмотр.

— Что вам в этой работе 
больше всего нравится?

— Во-первых, общение 
между людьми в нашем отде-
лении. Много того, что мы не 
знаем, нам подсказывают, 
рассказывают то, что мы не 
знали. Например, в оформ-
лении документов, отчетов 
и прочей бумажной работе. 
А еще подсказывают, как пра-
вильно себя вести с людьми, 
какие нужные слова подо-
брать, найти подход к чело-
веку. А найти подход нужно 
обязательно к  каждому, 
потому что люди бывают у нас 
разные. Бывают вспыльчивые, 
бывают молчаливые. Кто-то 
болеет. Кто-то за свои болячки 
очень переживает. Это пожи-
лой народ, и каждый со своим 
характером. И нужно человека 
в первую очередь вызвать на 
откровенность, чтобы он при-
знался, в чем его проблема. 
Чтобы я смогла чем-то ему 
помочь, что-то подсказать.

А еще мои подопечные 
меня учат! Мы с ними раз-
говариваем на разные темы. 
В различных жизненных 
ситуациях, например, под-

сказывают, как себя вести. 
Могут сказать, что я делала 
неправильно. Иногда хва-
лят: вот это правильно, 
вот это ты молодец, а вот 
это, например, это лишнее 
было. В такие моменты они 
нас немножко жизни учат. 
Хотя мне не  лет, меня уже 
и учить нечему.

— Есть у вас такие слу-
чаи, когда дети забыли, 
а по сути, бросили своих 
родителей?

— Есть. Но вы знаете, 
с этой обстановкой есть очень 
разные случаи. Есть случаи, 
когда старики и не брошены 
даже. Вот у меня случай. Сын 
просто уехал в Петербург, там 
Ленинградская атомная. Он 
сейчас там, родители здесь. 
Он их зовет к себе, а они не 
хотят. Думаю, что им жалко 
бросить то, что они зарабо-
тали за свою жизнь, свою 
квартиру. Хотя эти люди 
имели свой вес при совет-
ской власти, занимали высо-
кие посты на атомной стан-
ции, когда работали… Есть 
и другие случаи. Их просто 
бросили и уехали. Кого-то 
из них можно понять. Тех, 
у кого были маленькие дети, 
и, когда начались взрывы, 
дети боялись. Люди и вые-
хали из-за детей. А кто-то 
просто думал, что Россия 
их — таких стариков — не 
оставит, и такие есть.

— А если бы не было 
социальных работни-
ков, что было бы с этими 
пенсионерами?

— Ой, я вообще не знаю, 
что бы было. Не знаю я на этот 
вопрос ответ. Умирали бы…

Юлия ЛАВРИК, фото автора

ПРИЗВАНИЕ 
ПОМОГАТЬ 
ЛЮДЯМ
В Энергодаре работает Комплексный центр 
социального обслуживания населения
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ 
О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ 

ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Филиала ППК «Роскадастр» по 

Запорожской области Романюком Максимом Владимировичем 
(, Запорожская область, г. о. Мелитополь, г. Мелитополь, 
ул. Ивана Алексеева, д. /, maksim.romaniuk@mail.ru, 
+) выполняются кадастровые работы в отношении 
земельного участка с кадастровым номером :::, 
расположенного: Запорожская область, г. Мелитополь.

Заказчиком кадастровых работ является ФГУП «Железные 
дороги Новороссии» (обл. Запорожская, г. о. Мелитополь, г. Мели-
тополь, ул. Северо-Линейная, д. , + () ––). Собрание 
по поводу согласования местоположения границы состоится по 
адресу: Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Ивана Алексе-
ева, д. /, .. г., в  часов  минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно оз-
накомиться по адресу: Запорожская область, г. Мелитополь, ул. 
Ивана Алексеева, д. /. Требования о проведении согласова-
ния местоположения границ земельных участков на местно-
сти принимаются с .. г. по .. г., обоснованные 
возражения о местоположении границ земельных участков 
после ознакомления с проектом межевого плана принимаются 
с .. г. по .. г. по адресу: Запорожская область, 
г. Мелитополь, ул. Ивана Алексеева, д. /.

Смежные земельные участки, в отношении местоположения 
границ которых проводится согласование: ::: 
Запорожская область, г. Мелитополь, ул. Фрунзе.

При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть  
статьи , часть  статьи  Федерального закона от .. г. 
№ -ФЗ «О кадастровой деятельности»).

НОВЫЕ МУСОРНЫЕ КОНТЕЙНЕРЫ ПОМОГАЮТ 
ПОДДЕРЖИВАТЬ ЧИСТОТУ И ПОРЯДОК

Региональный оператор 
ГУП «ЭкологияРесурс» ра-
ботает на территории Запо-
рожской области с  июля 
 года и обеспечивает 
вывоз твердых коммуналь-
ных отходов (ТКО) для % 
населения региона.

По словам и. о. министра 
природы, экологии и недро-
пользования области Алек-
сандра Воробьева, эти изме-
нения очень важны. Реформа, 
связанная с чистотой и поряд-
ком, берет начало с новых 
удобных контейнеров.

— Работа началась с попу-
лярного курортного города 
Бердянска, где было установле-
но более  контейнеров, — 
отмечает Александр Воро-
бьев. — Особое внимание было 
уделено частному сектору, где 
вывоз ТКО ранее осуществлял-
ся только раз в неделю. Бла-
годаря новым контейнерам, 
отходы вывозятся регулярно, 
что способствует поддержа-
нию чистоты и порядка в на-
селенных пунктах.

Работой ГУП «Экология-
Ресурс» охвачена и адми-
нистративная столица За-
порожской области — город 
Мелитополь.

— Протяженность марш-
рута одного мусоровоза 
в Мелитополе составляет 
 км, и каждый день здесь 
вывозится – тонн от-
ходов, — говорит должност-
ное лицо. — Эффективность 
этого процесса обеспечивает 
шесть экипажей специализи-
рованной техники.

Важно отметить , что 
с  года Запорожская об-
ласть получила от Министер-
ства природы России и Пу-
блично-правовой компании 
«Российский экологический 
оператор»  единицы спец-
техники и  новых контей-
неров, которые были распре-
делены по муниципалитетам.

— Услуга по вывозу отхо-
дов оказывается в целом ря-
де муниципальных образова-
ний, — напоминает Александр 
Воробьев. — Это город Ме-
литополь и Мелитопольский 
район, пгт Акимовка и Акимов-
ский район, пгт Кирилловка, 
город Приморск и Приморский 
район, город Бердянск и Бер-
дянский район, пгт Приазов-
ское и Приазовский район, пгт 
Веселое и Веселовский район, 
а также город Токмак и Ток-
макский район.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО«МЫ — ЧАСТЬ РОССИИ»
На улицы Бердянска возвращается русский язык
Как рассказал глава адми-
нистрации города Бер-
дянска Александр Сау-
ленко, на госучреждениях 
и муниципальных пред-
приятиях демонтировано 
или заменено % выве-
сок и табличек.

— Активно работа нача-
лась с весны  года, — 
говорит Александр Федо-
р о в и ч .   — Б е р д я н с к  — 
курортный город, и к нам 
е д у т  ж и т е л и  н а ш е й 
страны, которые гово-
рят на русском языке. Мы 
— часть России. Основная 
масса населения Бердян-
ска также говорит на рус-
ском языке. Поэтому наша 
задача сделать так, чтобы 
местные жители и тури-
сты чувствовали себя ком-
фортно, как дома.

Возвращается русский 
язык и на таблички, обозна-
чающие названия городских 
улиц.

— По табличкам с назва-
ниями улиц мы в рабочем 
процессе, — отмечает Алек-
сандр Сауленко. — Прове-
дены беседы с ТСЖ, управля-
ющими компаниями. Новые 
таблички заказаны, и мы их 
ждем. Старые пока не сни-
мали, чтобы можно было 
ориентироваться в городе. 
Как только получим новые 
— на русском языке, — сразу 
поменяем. Но на сегодня, 
скажем так, русскоязычных 
табличек с названиями улиц 
уже порядка %. В целом, 
если взять вывески, реклам-
ные плоскости, таблички 
вместе с названиями улиц, 
то на русском языке у нас 
уже –%.

Чтобы разъяснить част-
ным предпринимателям 
требования федерального 
Закона «О государственном 
языке Российской Федера-
ции», в Бердянске орга-
низованы специальные 
обходы.

— Сотрудники отдела 
потребительского рынка 
и  развития предприни-
мательства сделали три 
обхода по городу, — говорит 
собеседник. — Первый раз 
с субъектами предприни-
мательской деятельности 
просто разговаривали. Их 
информировали о требо-
ваниях законодательства 
и просили выполнить норму 
закона. Затем был второй 
обход уже с официальными 
предписаниями. Сейчас 
производится уже третий 
обход.

— Означает ли процесс 
замены табличек, что 
украинский язык исчез-
нет с них полностью?

— Использование укра-
инского языка — это право 
субъекта хозяйственной дея-
тельности. Он может сде-
лать вывеску на двух языках 
и более. Главное, чтобы была 
надпись на русском языке. 
Таблички с названиями улиц 
мы заказывали только на 
русском языке. Вывески на 
государственных учрежде-
ниях, муниципальных пред-
приятиях — тоже только на 
русском.

Помимо организации ком-
фортной среды для туристов, 
перевод топонимики с укра-

инского на русский язык 
имеет для Бердянска исто-
рическое значение.

— Самое главное, на мой 
взгляд, в данной деятель-
ности — это возврат к кор-
ням, к исторической справед-
ливости, — рассуждает Алек-
сандр Сауленко. — Бердянск 
был основан как российский 
город на территории государ-
ства Российского в  году. 
И хотя украинизация началась 
еще при Советском Союзе — 
в -х годах, достигнув сво-
его апогея уже при Украине 
с  года, но к началу СВО 
большинство бердянцев все 
равно разговаривало на рус-
ском языке. Поэтому сегодня 
мы всего лишь возвращаемся 
к здравому смыслу в этом 
вопросе и уходим от языкового 
насилия. Кроме того, переходя 
на русскоязычные вывески, мы 
подтверждаем, что являемся 
частью Российской Федерации, 
и уже навсегда.

Подводя итог сказанному, 
глава городской администра-
ции Бердянска напомнил, 
что англоязычные назва-
ния частных структур также 
должны уступить место 
русскоязычным.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы 

администрации Бердянска

ПЕРЕРЕГИСТРАЦИЯ ТЕХНИКИ И ЗАМЕНА УДОСТОВЕРЕНИЙ
В районных и городских ин-
спекциях гостехнадзора Запо-
рожской области продолжается 
регистрация тракторов, само-
ходных дорожно-строитель-
ных, коммунальных, сельско-
хозяйственных и иных машин 
и прицепов к ним.

Сотрудники Управле-
ния осуществляют прием 
граждан и представителей 
юридических лиц по во-
просам регистрации техни-
ки, замены удостоверений 
трактористов-машинистов.

Для получения консуль-
таций заявителям следует 
обращаться:

Управление гостехнадзора: 
г. Мелитополь, ул. И. Алексеева, 
д. , каб. .

+ () ––; + 
() ––; + () 
––

Центр регистрации № : 
г. Мелитополь, ул. Ивана Алек-
сеева, , каб. .

+ () ––; + () 
––.

Центр регистрации № : 
г. Бердянск, ул. Энгельса, д. .

+  ()   ; +  () 
  .

Выездные пункты:
Васильевский район, Михай-

ловский район, г. Днепрорудное
+ () ––
Веселовский район, Вели-

ко-Белозерский район
+ () ––
Токмакский район, Чернигов-

ский район
+ () ––

г. Энергодар, Каменско-Дне-
провский район

+ () ––
Пологовский район, Куйбы-

шевский район, Розовский район
+ () ––.
Управление гостехнадзора 

Запорожской области напоми-
нает, что согласно действую-
щему законодательству пере-
регистрация техники и замена 
удостоверений должна быть 
осуществлена до  января 
 года!
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ВЕТЕРАНЫ СВО ВОЗЬМУТ ШЕФСТВО  
НАД СИРОТАМИ ИЗ МИРНОГО

Команда запорожского 
филиала фонда «Защитни-
ки Отечества», участники 
СВО и активисты партии 
«Единая Россия» побывали 
в гостях в областном центре 
социально-психологической 
реабилитации детей в по-
селке Мирное. В подарок 
оставшимся без попече-
ния родителей подросткам 
региональная Ассоциация 
ветеранов СВО привезла 
футбольные и волейболь-
ные мячи.

В интернате постоянно 
живут несколько десятков 
ребят от  до  лет, учиться 
они ходят в местную школу. 
Участники СВО отметили, что 
детям, несмотря на постоян-
ный контакт с педагогами, 
очень не хватает мужского 
внимания.

— Пришлось на час стать 
«отцом» аж двух футболь-
ных команд сорванцов. Маль-
чишки со сложной судьбой 
и еще более сложным ха-
рактером: у них была та-

кая жизнь, что ангелочком 
не вырастешь. Но как они 
льнут даже к чужому, но до-
брожелательному дядьке! 
Честно, слезы наворачива-
ются, — признался ветеран 
СВО Виктор Лисачук.

Бывшие бойцы и жители 
центра немедленно опро-
бовали подарки: сыграли 
несколько матчей в волей-
бол и футбол. Ребята очень 
просили приезжать еще.

— Это наше будущее, 
а вот настоящее у них, увы, 
довольно безрадостное. По-
нятно, что мы не заменим 
мальчишкам настоящих от-
цов. Но когда я предложил 
ветеранам взять центр 
реабилитации под своео-
бразное шефство и регуляр-
но навещать пацанов, бой-
цы согласились с огромным 
энтузиазмом. Так что будем 
работать и на этом направ-
лении, — прокомментировал 
визит председатель област-
ной Ассоциации ветеранов 
СВО Александр Остапенко.

МЕЛИТОПОЛЬСКИЕ ВОЛОНТЕРЫ НАУЧИЛИ ДЕТЕЙ 
ПЛЕСТИ БРАСЛЕТЫ ИЗ ПАРАКОРДА

В Мелитополе прошел нео-
бычный мастер-класс для де-
тей действующих военнослу-
жащих. В подарок воюющим 
отцам ребята сплели брасле-
ты из паракорда, помогали 
им активисты «Волонтерской 
роты «Боевого братства».

— Тактический браслет 
— не просто украшение или 
талисман. В любой момент 
у бойца прямо на запястье 
есть два метра очень прочной 
веревки, которую можно ис-
пользовать для разных вещей. 
Сплести такой браслет мож-
но буквально за десять минут, 
и это, думаю, отличный пода-
рок папе-солдату, — рассказа-
ла участница «Волонтерской 
роты» Надя Зиновьева.

На мастер-класс пришли 
братья Владимир и Артем 

вместе с  отцом Иваном. 
Плетение увлекло не только 
мальчишек, но и взрослого 
бойца. Другой военнослужа-
щий присутствовать не смог, 
привел дочку. Девочка за час 
успела не только освоить уз-
лы из паракорда, но и нари-
совать папин портрет с поже-
ланиями ко Дню отца.

По словам руководителя 
«Волонтерской роты» в За-
порожской области Анаста-
сии Золотовой, подобные ма-
стер-классы для школьников 
молодые волонтеры проводят 
не в первый раз. Тактические 
браслеты уже стали неотъем-
лемой частью гардероба мно-
гих девчонок и мальчишек. 
А заодно это ясный знак, что 
подросток или юноша нахо-
дятся на правильной стороне.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО

фото: Кирилл Бабушкин

фото: Анастасия Золотова

ОТЕЦ СОЛДАТА
В Мелитополе наградили родителей участников СВО
Родители четырех участ-
ников СВО из Запорожской 
области приняли участие 
в церемонии награждения 
медалью общественного 
признания «Отец солдата». 
Медали были учреждены 
в  году общественной 
организацией «Отцы Рос-
сии» специально для роди-
телей, воспитавших настоя-
щих защитников Отечества.

Церемония награжде-
ния прошла в историческом 
парке «Россия — моя история». 
Награды вручали председа-
тель Законодательного со-
брания Запорожской области 
Виктор Емельяненко, руково-
дитель регионального отде-
ления «Отцов России» Алек-
сандр Патаман, благочинный 
церквей Мелитополя, насто-
ятель храма во имя Святого 
Георгия Победоносца про-
тоиерей Максим Смирнов, 
руководитель филиала фонда 
«Защитники Отечества» по 
Запорожской области Евге-
ний Маркелов, представители 
общественных организаций 
и правительства области.

— Утвержденная обще-
ственностью медаль — для 
отцов, воспитавших наших 
ребят, запорожцев, которые 
вобрали в себя все лучшие каче-
ства родителей. Сыновья заслу-
жили высокое звание защит-
ников нашей страны, пошли 
добровольно, зная, что это 
опасно, и отдали свои жизни. 
Я думаю, что сегодня — точка 
отсчета того времени, когда 
мы начнем собираться возле 
отцов наших героев, тех, кто 
пал, тех, кто сейчас на пере-
довой. Всем уже понятно, что 
над нами нависла смертельная 
опасность и мы будем терять 
наших лучших сынов и дочерей. 
Но это должно только спла-
чивать наши ряды! — заявил, 
открывая церемонию награж-
дения, Виктор Емельяненко.

Символично, что медаль 
общественного призна-
ния была учреждена в День 
Победы —  мая  года. 
Поддержку проекту оказы-
вают партия «Единая Россия» 

и фонд «Защитники Отече-
ства». Награда предназначена 
для тех, кто воспитал защитни-
ков Отечества, отличившихся 
в боевых действиях, а также 
участников спецоперации, 
которые пошли воевать вме-
сте со своими сыновьями. 
На лицевой стороне награды 
отчеканен символ преемствен-
ности поколений и верности 
своему долгу — силуэты отца 
и сына. На сегодня ее получили 
более двух тысяч отцов защит-
ников со всей России.

Четверо отцов героев 
СВО — только первые ласточки 
нового проекта. По словам 
Александра Патамана, награж-
дения будут проходить в Запо-
рожской области регулярно, 
чтобы не был забыт никто из 
родителей. Увы, проникновен-
ные слова, звучавшие со сцены 
исторического парка, несли 
изрядную долю грусти: из 
четырех сыновей-солдат трое 
были отмечены орденами 
Мужества уже посмертно. Чет-
вертый, Евгений Лысенко, был 
награжден медалью Жукова, 
сейчас находится в отпу-
ске для реабилитации после 
ранения. Евгений пришел на 
церемонию поддержать папу, 
Василия Петровича.

Виктор Емельяненко вру-
чил награды отцам павших 
героев — Анатолию Сербину, 
Сергею Олещуку и Сергею 
Карпенко.

— День отца — очень моло-
дой праздник, учрежденный 
лишь в  году. Благодаря 
общественной инициативе 
мы сегодня участвуем в меро-
приятии, посвященном отцам 
солдат. Мы живем во время, 
которое рождает героев. Не 
случайно по инициативе пре-

зидента Российской Федерации 
запущена программа «Время 
героев». Это время, когда 
люди проявляют себя такими, 
какие они на самом деле. Но не 
только время рождает героев, 
героев воспитывают отцы. Мы 
чествуем бойцов, не пожалев-
ших самого дорогого для нашей 
страны и нашего будущего, — 
обратился к собравшимся 
руководитель филиала фонда 
«Защитники Отечества» по 
Запорожской области Евге-
ний Маркелов.

Вручение медалей переме-
жалось небольшим концер-
том: перед гостями высту-
пили участники запорожской 
агитбригады имени Алексан-
дра Невского: депутат Бер-
дянского городского совета, 
автор-исполнитель Юлия 
Ваченкова, поэтесса Марга-
рита Шитова, автор-испол-
нитель Сергей Хилько. Со 
сцены звучали стихи мели-
топольского поэта Евгения 
Юрко. Большую помощь 
организаторам оказали 
юные волонтеры из «Моло-
дой гвардии» и «Юнармии».

— Вспомним, что сказано 
в Евангелии: так возлюбил Бог 
мир, что отдал сына своего 
народам, дабы каждый веру-
ющий в него не погиб, но жил 
вечно. И, как Господь не пожа-
лел своего сына для спасения 
всех, так и вы, отцы, отдали 
своих сыновей ради спасения 
Отечества, чтобы они защи-
тили самое святое, — проком-
ментировал тихий подвиг сол-
датских отцов благочинный 
церквей Мелитополя, насто-
ятель храма во имя Святого 
Георгия Победоносца прото-
иерей Максим Смирнов.
Кирилл БАБУШКИН, фото автора
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ВОЛЕЙБОЛИСТЫ 
ДЕБЮТИРОВАЛИ 
В ПЕРВОЙ ЛИГЕ 
ЧЕМПИОНАТА РОССИИ 

Мужская сборная Запорож-
ской области по волейболу сы-
грала три матча в Краснодаре 
на групповом этапе чемпио-
ната России — . В своей 
подгруппе «Юг» наши волейбо-
листы обыграли команду Крас-
нодарского края «Динская — 
РЦСП » в трех партиях — : 
(:, :, :). И дважды 
уступили — ВК из Сочи : 
(:, :, :) и команде 
Краснодара — : (:, :, 
:, :). В итоге — третье 
место в подгруппе.  А победи-
телями с тремя победами ста-
ли сочинские волейболисты. 
В другой подгруппе южных 
команд — победили волейбо-
листы Дагестана-. Первый тур 
чемпионата России проходил 
в рамках первенства Южного 
федерального округа (ЮФО).

БОКСЕРЫ ПОБЫВАЛИ 
НА СБОРАХ ЮНИОРСКОЙ 
СБОРНОЙ РОССИИ

Боксеры сборной команды 
Запорожской области Алек-
сандр Федотов, Егор Каленик 
и Богдан Чепрасов вместе 
с тренером Андреем Алек-
сандровичем Щетининым 
принимали участие в учеб-
но-тренировочных сборах по 
боксу сборной команды Рос-
сии среди юниоров – лет, 
которые проходили в Сочи 
на базе ФГБУ «Юг Спорт». По 
итогам сборов были сформи-
рованы составы сборной стра-

ны для участия в чемпионате 
мира среди юниоров и юни-
орок – лет, победителей 
и призеров которого выявят 
с  октября по  ноября на 
ринге в Черногории. Наши по-
ка остались в ближайшем ре-
зерве, но получили бесценный 
опыт тренировок под руковод-
ством авторитетных мастеров 
кожаной перчатки.

КАРАТИСТЫ СОБРАЛИ 
МЕДАЛЬНЫЙ УРОЖАЙ 
НА КУБКЕ ТЭС 
В СИМФЕРОПОЛЕ 

Сборная команда Запорож-
ской области по карате завое-
вала  личных и  командные 

медали Всероссийских сорев-
нований по карате «Кубок 
ТЭС», которые проходили при 
поддержке главы Республики 
Крым в Симферополе. В сорев-
нованиях принимали участие 
более  спортсменов из  
регионов нашей страны. У нас 
два чемпиона — Даниил Еро-
хин (ката) и Андрей Лазарев 
(кумите). Серебряные медали 
завоевали — Виктория Бич (ка-
та), Карина Лазарева (кумите) 
и Дмитрий Узунов (кумите). 
И россыпь бронзы — в разных 
разделах, возрастных и весо-
вых категориях отличились: Со-
фия Мельникова, Максим Ка-
закевич, Данил Рындин, Артем 

Овчинников, Дарья Литвинова, 
Виктория Ляшенко, Людмила 
Сайкина, Анна Букина, Альберт 
Бирюков, Алекс Бондарь, Дми-
трий Вихляев, Максим Тутук 
и Богдана Копча.

Также третье место в кумите 
заняли команды Запорожской 
области — – лет (Лазарев, 
Ерохин, Лаборчук) и – лет 
(Овчинников, Патлаха, Ушаков). 
И на волне этих позитивных 
результатов наша сборная по 
карате уже готовится к пер-
венству России в Уфе, которое 
пройдет в конце ноября.

МАСТЕРА УШУ 
ОТЛИЧИЛИСЬ 
НА ТУРНИРЕ 
В НОВОСИБИРСКЕ

 спортсменов из  реги-
онов приехали на всероссий-
ские соревнования, чтобы вы-
явить лучших в дисциплинах 
ушу: «таолу», «кунгфу — тра-
диционное ушу» и «юнчуньцю-
ань». Турнир проходил в спорт-
комплексе «Александрит». 
И наши мастера проявили себя 
с самой лучшей стороны. По 
итогам соревнований в ко-
пилке сборной Запорожской 
области  медалей:  золотых, 

три серебряные и две брон-
зовые. В ближайших планах 
у нашей команды важные со-
ревнования в Москве — Кубок 
России по ушу. Поздравляем 
наших спортсменов с внуши-
тельной победой и желаем 
новых.
Рубрику ведет Арсен МИРЗОЕВ

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За!ТВ, За!Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет-ресурсы.

Обращаться в отдел 
продаж рекламы  

+7 (990) 200–01–52.
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